

# El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO.

FERRO-CARRILES

DE JEREZ A SEVILLA, CÁDIZ Y SANLÚCAR

	M.	M.	T.	T.
De Jerez á Sevilla.	7 1/2	3 1/2	4 1/2	6 1/2
De Jerez á Cádiz.	6 1/2	3 1/2	3 1/2	6 1/2
De Jerez á Sanlúcar.	6 1/2	3 1/2	3 1/2	6 1/2
De Sevilla á Jerez.	7 1/2	3 1/2	3 1/2	6 1/2
Cádiz á Jerez.	6 1/2	3 1/2	3 1/2	6 1/2
Sanlúcar á Jerez.	6 1/2	3 1/2	3 1/2	6 1/2

En Jerez. . . 2 pías. Un trimestre, 6 1/2 p.  
 Un mes. . . 2250. Un año. . . 26

ANUNCIOS, á precios convencionales.

Redaccion y Administracion, Compás, 2.

AÑO XXXII.

Jerez de la Frontera: Miércoles 3 de Noviembre de 1886.

Núm. 9.390.

## El Guadalete.

Hé aquí ahora el artículo de *El Manifiesto*:

### FERRO CARRILES ECONÓMICOS.

Sin presumir de originales en ningún caso, y mucho menos en éste, de establecer como verdad incontrovertible que la profusion de vías rápidas y baratas de transporte, es medida de la mayor eficacia para el aumento de la riqueza, distribución equitativa de ella y aumento hasta la generalización del bienestar de los pueblos y naciones, habremos de aplaudir una vez más al Sr. Montero Rios por su iniciativa en esta materia y excitar á las corporaciones patrióticas y singularmente á las de los Amigos del País, para que secunden la provechosa iniciativa del anterior Ministro de Fomento, procurando por todos los medios que les sugiera su amor á la provincia, que el decreto de 19 de Setiembre no venga á resultar letra muerta como mucho lo tememos.

Que este temor nuestro no es infundado lo demuestra claramente el examen de lo ocurrido con el plan general de carreteras de 1857. Entonces se trazó el plan general de aquellas vías tocándole en suerte á cada provincia un número de kilómetros que no guardó más relación con su importancia y riqueza, que el mayor ó menor caudal de influencia de que disponían los diputados y senadores de cada provincia, el poco ó ningún amor de muchos de estos á la tierra en que nacieron, el celo ó descuido de las corporaciones municipales y provinciales en solicitar con saludable constancia el estudio y construcción de las carreteras proyectadas.

Esto dió lugar á que diez años después de publicado el plan de carreteras hubiera muchas provincias con el total de kilómetros de las suyas concluidos y en explotación; otras con la mitad, tercera, ó cuarta parte y algunas como las de Cádiz sin tener concluidos los tres décimos después de trascurridos treinta años. Esto dió ocasión al Sr. Chao para fastigar aquella desproporcion con que se habían construido las carreteras favoreciendo á unas con grave perjuicio de las otras provincias llegando al desconcerto hasta un punto, que no solo habia injusticia en el número de kilómetros construidos en cada provincia, sino tambien abandono en las obras ejecutadas porque, tal carretera estaba completamente lista hacia años y le faltaban los puentes comprendidos en el trayecto; otra habia que rehacerla de nuevo porque hechos los puentes despues de mucho esperarlos, resultaba que la carretera no tenia afirmado á causa de haberse perdido el primitivo con las lluvias y el descuido; ó bien le faltaban alcantarillas, etc., etc.

De los kilómetros de carreteras que tenia asignados esta provincia, existen algunos en este último estado (Medina á Alcalá) que lo estarán por mucho tiempo, otros que se estudiaron hace muchos años y no se ha dado un golpe para comenzar las obras; y por estas y las otras y las de más allá resulta la provincia de Cádiz con solo tres décimos de su plan, y 19 villas importantes sin carretera ni otros medios de transporte que los de á lomo.

De sus 7.276 kilómetros superficiales resultan con vías de comunicacion regular 2.000 kilómetros y 5.276 sin otro medio de relacion con los demás pueblos que las trochas ó veredas interrumpidas frecuentemente por el desbordamiento de los torrentes y crecidas de los rios. Es que no merece importancia la mayor parte de esa superficie provincial, no es su suelo rico, carece de corrientes de agua cristalina y pura, está despoblada, está desposeída de toda riqueza?

Ya lo hemos dicho más de una vez y lo repetimos en esta ocasion una vez más: tienen carreteras y caminos de hierro, ó bien carreteras solamente, Cádiz, San Fernando, Puerto Real, Puerto de Santa María, Jerez, Sanlúcar, Arcos, Medina,

Paterna, Bornos, Villamartin, Vejer, Conil, Tarifa y Algeciras.

El resto, es decir, la mayor parte de la provincia, la más abundante en arbolado, salto de agua, canteras, productos minerales, ganadería y riqueza forestal variadísima, eso se queda más atrás que la última provincia de España y se nivela con Marruecos.

Veán nuestros lectores si tiene ó no importancia aquel territorio de nuestra provincia que no puede obtener fruto de su riqueza en relacion con los precios generales del país por falta de vías de comunicacion; que no puede aprovechar los saltos de agua porque no puede trasportar las máquinas; que no puede explotar canteras, ni beneficiar minas, ni sacar fruto á la riqueza forestal, porque no tiene medios de transporte adecuados.

Hé aquí las villas: San Roque, Los Barrios, Alcalá de los Gazules, Castellar, Jimena, Algar, Espera, Puerto Serrano, Algodonales, Prado del Rey, El Bosque, Benamahoma, Grazalema, Ubrique, Villaluenga, Benacaz, Zahara, Olvera, Alcalá del Valle, Torre Alháquime, El Gastor y Setenil. ¿Qué les parece á nuestros lectores, se figuran acaso que esos nombres corresponden á otras tantas aldeas de 30 vecinos? Nada más lejos de la verdad. Entre esos pueblos los hay que además de ser cabeza de partido judicial, tienen una industria floreciente y un término municipal que no baja de 27 ó 30 leguas cuadradas. El pueblo que menos poblacion y riqueza tenga ha de superar á muchos que son cabezas de partido en provincias como Soria.

Esto no ha debido suceder así, y de que así sucediese son responsables moralmente Senadores, Diputados á Cortes, Diputados provinciales, Alcaldes y Concejales. Sociedades Económicas, éstas principalmente, que siendo amigas del país no le han hecho el inmenso favor de convertirse en taberos aplicados á las orejas de sus gobernantes y aun á sus mismas orejas.

*Martin*, el escéptico conservador *Martin*, que á ratos parece demócrata, torna á manejar el escalpelo para hacer, antes de que nazca, nueva diseccion de ese feto llamado tercer partido, del cual se burla el punzante escritor, sin perjuicio de dar por posible que nazca otro engendro fabricado por izquierdistas, centralistas y romeristas; rebujo político que solo puede concebirse en estos tiempos en que las más de las veces muchos llamados prohombres semejan á los jugadores en sus evoluciones. Por lo cual pueden tener explicacion y disculpa elucubraciones como la siguiente:

Se sabe que hay mucho descontento entre los hombres políticos de la situación actual. Es verdad que el único que hace alarde de su disidencia es el general Salamanca; pero se sabe á ciencia cierta que el marqués de la Vega de Armijo ha declarado en sus últimas cartas «que está reservado, pero no satisfecho», suponiendo que la designacion de los Sres. Navarro Rodrigo y Balaguer para formar parte del ministerio actual, se ha hecho precisamente con el principal propósito, de molestarle. Tambien es positivo que el Sr. Gullon se manifiesta gravemente resentido con el Sr. Sagasta, y el Sr. Angulo se considera desdeñado, y el Sr. Albará preterido á otros que él supone de menos años, y tiene razon, y de menos merecimientos, y puede ser que en esto no la tenga.—Porque si el Sr. Albará reúne positivas condiciones para ser ministro y no lo es, tambien las reúne para ser torero y tampoco lo es.—Y no se sabe

si las reunía para ser embajador de París, y embajador lo han hecho; que para vida de sorpresas no hay como la vida política, y para no saber lo que se puede esperar de un hombre, no hay como esperar en el Sr. Sagasta, que dá sin saber lo que dá ni á quien se lo regala.

Con todas estas cuasi disidencias y otras muchas de gente menos importante y significada, se hacen pronósticos que los amigos del gobierno procuran desvanecer, ofendiendo más que escusando á los posibles disidentes. La primera razon que apuntan al asegurar que no surgirá la disidencia, es que ninguno de esos disidentes tendrá valor para hacer la oposicion al Sr. Sagasta; la segunda, que no tiene razon ninguno, porque bien pagados están en todo y en más de lo que valen los tales ex-ministros; y la tercera, que si fueron personajes lo fueron para el arreglo de la casa y para asegurar el porvenir de las familias, manera de hacer política y manera de portarse, que no ha creado otros intereses que los suyos personales ni más afectos que los de la propia parentela.

No hay, pues, que temer á ese golpe de murmuradores y desocupados, aunque entre ellos figure un marqués, se den todo un par de ministros por aluvion y mal diga algun director que no debió ascender á semejantes grandezas.

La disidencia vendrá, segun ellos mismos confiesan, y vendrá el dia en que las reformas políticas se planteen. Entonces el general Martinez Campos y toda la derecha fusionista declararán roto y partido el fusionismo, y bajo la proteccion de Sagasta podrá constituir un Gabinete siete mesino, á término de embarazo, ó de poca más vida, el general Lopez Dominguez, sucediéndole más tarde el Sr. Cánovas del Castillo.

Así claramente, únicamente y desvergonzadamente. Y todo esto es lo que se elabora en la cabeza del Sr. Sagasta, á quien si se pudiera levantar sin daño la tapa de los sesos, se le veria cavilando aquellas trascendentales combinaciones.

¿Es política grande ó es política menuda la política del presidente del Consejo de ministros?

Así repartida España entre el Sr. Cánovas del Castillo y el Sr. Sagasta, y convidado á almorzar el Sr. Lopez Dominguez un lunes de cada situación, dice el señor Cánovas que no hay general á quien temer de cuantos pierdan su amor á la monarquía, y dice el señor Sagasta que maldiciendo las agenas ha borrado hasta el germen de las disidencias en su partido.

*Martin*.  
Sobre el propio asunto escribe *El Globo* la siguiente miscelánea:

«Parece que la formación del tercer partido, va por la posta. El Sr. Romero Robledo ha pronunciado un discurso en un banquete dado en su honor, y con el objeto de inaugurar un casino conservador-liberal en Málaga. Lo más sustancial del discurso, es lo siguiente:

«La formación del tercer partido parece depender del grado de inteligencia entre la personalidad del ilustre general señor Lopez Dominguez y el que os dirige la palabra. Cariñosos y antiguos lazos me unen con este general: en ninguna parte puedo encontrar garantías para los principios que profeso más que en la palabra de mi ilustre amigo, cuyo programa es indudable que se prestará á todas las exigencias que la opinion pública ha manifestado por diferentes conductos, puesto que coincidimos en los puntos esenciales, que son el apoyo incondicional á la insigne dama que rige los destinos de la nacion, simbolizando por su representacion la institucion fundamental de la monarquía.»

¿Qué exigencias son esas á que se prestará el programa del ilustre amigo del Sr. Romero?

Toma la palabra el general Lopez Dominguez, en el Circulo izquierdista, y dice:

«En los momentos actuales los esfuerzos de todo gobierno deben dirigirse, en primer término, á realizar las reformas militares y á restaurar la Hacienda, acometiendo al mismo tiempo las reformas políticas sin vacilacion, pero sin exageraciones inconvenientes en las circunstancias por que el país atraviesa.»

Tenemos, pues, que el Sr. Romero y el Sr. Lopez Dominguez, ó sea los heterodoxos y la izquierda, convienen en un programa amplísimo, que consiste: 1.º En defender la monarquía. 2.º Acometer reformas sin exageraciones inconvenientes. 3.º Que estas reformas no han de ser las sostenidas hasta ahora por la izquierda.

Este programa puede ser aceptado por el marqués de la Vega de Armijo y por el general Salamanca.

¿Por qué no?—dice en su artículo de fondo *El Resúmen*, y añade:

«Ni es cosa tan difícil. Porque desligado personalmente del Sr. Sagasta el ministro de Estado, y no aspirando á fundar un dogma ni á retirar de la política su inteligencia, bien natural parecerá á todo el mundo que venga á opinar lo mismo que opinamos nosotros sobre la ineptitud del presidente del Consejo, y á desconfiar de todas sus promesas.

Despues de todo, no hay que olvidar una cosa: y es que la izquierda defendiendo hoy, al cabo de los años, con una constancia y un patriotismo de que existen pocos ejemplos, lo mismo que defendian hace unos cuantos los señores marqués de la Vega de Armijo y Sagasta.»

Cómo pueda coincidir la extrema izquierda de la democracia monárquica con la extrema derecha del fusionismo y con el que pretende ser representante auténtico del partido conservador, es cosa que hoy por hoy no se comprende.

Y es posible que más adelante tampoco. Porque es el caso que en lo esencial de nuevo programa se observa una exacta coincidencia con el del Sr. Sagasta.

El cual, como el general Lopez Dominguez, ofrece acometer las reformas políticas sin variacion pero sin exageraciones inconvenientes en las circunstancias por que el país atraviesa.»

## LOS EXPLORADORES DEL SAHARA

II.

Inmediatamente hizo uso de la palabra el doctor Quiroga para dar cuenta de los estudios científicos hechos en la expedicion.

Véanse algunos de los párrafos más interesantes de su discurso:

«Señoras y señores: La estructura del país que hemos atravesado se parece en cierto modo á la de nuestra Península: Una meseta central rígida—el Tiris—cuya altura oscila entre 300 y 350 m., formada de granitos y gneiss, como la inmediata sierra de Guadarrama, que está bordeada hácia la costa por escalones más bajos, constituidos por terrenos muy recientes—terciarios y cuaternarios—en cuyos materiales abundan los jaspe y ágatas y los árboles copulentos, fosilizados por el ópalo. Una lengüeta de estos últimos terrenos es la Península de Rio de Oro, pequeño fragmento desgajado del Continente Africano en tiempos muy recientes, sepultado bajo las aguas del mar y emergido posteriormente merced á la constante y desigual oscilacion de la corteza de nuestro planeta. El istmo y la bahía de Rio de Oro no son más que la grieta ó hendidura producida al separarse la Península.

La cantidad de arena en la atmósfera es tal, que los dias, incluso los más tranquilos, oculta el sol una hora por lo menos antes de ponerse bajo el horizonte, y en los dias de tormenta de viento, que son

Librería Calle Larga, núm. 30.

Se reproduce con permiso de la editorial.



frecuentes, en que por un aumento en la velocidad de aquel meteoro se hace huracanado, la masa flotante de arena nublada completamente el sol, y se oscurece el día de tal modo, que no se ven las colinas separadas 200 m. del observador, y parece que el horizonte todo está cubierto por una inmensa nube gruesa y enteramente homogénea. En tales días, en que no se puede volver la cara hacia el viento porque asfixia por su temperatura, velocidad y cantidad de arena, al moro hace alto por temor á extrañarse perdiendo su camino, que es siempre una línea de pozos, y exponiéndose á una muerte segura.

La sebka es una depresión del terreno en que se reúnen las aguas de aquellos contornos después de las tormentas de invierno. Entonces no se puede atravesar porque está hecha un barro salado, en el cual perecería sin auxilio posible el infeliz que se aventurase á cruzarla. Cuando pasamos por ella, á mediados de Julio, estaba seca la superficie, pero á un decímetro de profundidad ya se encontraba el barro salado; la cubría una capa de sal blanquísima que causaba agudos dolores en la vista por la reflexión de la luz del sol y sonaba como á vajilla rota sobre la cual se caminase bajo los pies de los hombres y los camellos. La constituyen capas alternantes y horizontales de barro y piedra de sal. Los moros de esta region explotan esta sal para comprar con ella esclavos en el Sudan, pero no para usarla ellos como condimento, puesto que se alimentan casi exclusivamente de leche de camella y no la necesitan por tanto. El que consigue un pico de hierro en el Seregal ó en Marruecos, pide permiso al dueño de la sebka—un moro bastante buen hombre al parecer, por cuyas venas corre alguna sangre de negro—y arranca sal en forma de losas de 0'80 metros de largo, por 0'20 m. de ancho, y del grueso de la capa, que es de 0'07 m., dando una losa de éstas al dueño de cada 7 que corta; las 6 restantes constituyen la carga de un camello. En el Sudan y en Chinguit adquieren una negra joven y bien formada por 14 ó 16 losas de éstas; un negro joven y robusto por 10 ó 12, y una niña de 6 á 8 años por 4 ó 6 losas.

La falta de vapor de agua en la atmósfera del Sahara es tan grande, que uno de los días que sufrimos una tormenta de viento en el duar Ed-Dmiset, de los Uled-bi Sbí, yo experimenté la dolorosa sensación de desecarse la superficie externa del globo del ojo, viéndome precisado á parpadear con frecuencia, y por último, á cerrar ambos ojos, porque el viento seco y constantemente renovado que los hería robaba toda la humedad de la conjuntiva.

No se encuentra en esta region otra agua que la de los pozos; así es que los moros que no han bajado á San Luis del Senegal ó subido á Marruecos, no se forman la idea de lo que es un río, creen en su existencia, porque se lo dicen sus paisanos que han llegado á cualquiera de las comarcas citadas, pero les maravilla que haya tierras por cuya superficie corra el agua. Los moros que conocen el río Senegal, el Uad-Dráa, el Uad Sus, el Uad Sebú, etc., afirman que nada semejante se encuentra en su país, incluso el Adrar et-Tinarr, comarca atravesada por un gran río con numerosos afluentes, según todos los mapas de esta parte de Africa.

Los habitantes de esta parte del Desierto, si no son árabes, son beréberes muy arabizados. Los hombres altos, enjutos de carnes, de rostro ovalado y curtido por el sol, pelo negro y frecuentemente rizado, que llevan largo, mientras que recortan el bigote dejando descubierto el labio superior, frente ancha y alta, nariz larga, en muchos alta en su parte media y fina toda ella, mientras que en otros individuos, siendo recta se ensancha en la region de las ventanas, ojos negros y vivos, labios con frecuencia un poco gruesos, y dientes grandes y muy blancos y limpios por estar frotándolos siempre con unos palitos de una planta algo mucilaginosa, como el malvabisco, que no he podido reconocer. Las mujeres valen menos, físicamente, que los hombres. Más bajas que ellos generalmente, tienen

los pómulos mucho más salientes, los labios más gruesos y el color quebrado. Los ojos, siendo hermosos, no tienen tanta expresión como los de nuestras mujeres del Mediodía.

Están gruesas y algunas rayan en la obesidad, sobre todo cuando son muy jóvenes; las ceban para que alcancen este estado, que es para ellos el de la mayor belleza, haciéndolas comer grandes cantidades de leche y manteca de camella.

Como no tienen agua más que para beber, no se lavan nunca, ni sienten la necesidad de semejante operación, y aseguran que enfermarían si lo hicieran.

Tienen los árabes desarrollado en altísimo grado el instinto del robo y han adquirido una gran maestría en el modo de llevarlo á cabo. Hablando con el Sr. Rizzo le sacó el pañuelo del bolsillo un moro muy principal del acompañamiento del schij Uld-el Aidda y lo devolvió cuando se vió precisado á ello, sin manifestar la menor turbación ni preocuparse por ello. Un amigo nuestro, gran privado del mismo schij, escamoteó un pañuelo de seda de una caja en que había varios y delante de más de 20 personas que formábamos corro al rededor del jefe del Arar. Otro gran amigo nuestro, también de la tribu de los Uled-Delim, llamado Huromed Allah, que por cierto á los pocos días de marcha proponía á los demás que nos acompañaban que nos degollaran una noche para robarnos,—nos robó un queso de Holanda y preguntaba después al Hach si aquello se comía crudo ó asado. El gran privado de Uld-el-Aidda á quien este debe el trono—llamémosle así,—nos robó 18 salsichones, que comía después asados, á más de algunas piezas de tela. El alcohol que yo llevaba para guardar animales, el alcohol de menta de Ricq'és, las cuerdas, los sacos, todo, en fin, fué objeto de sus rapiñas, de las cuales es enteramente imposible defenderse, y no hay que darlas importancia.

El Beschir que nos acompañó durante todo el viaje, hombre instruido entre ellos preguntaba si estaban ocupadas las Islas Canarias, porque había leído en un autor antiguo que no lo estaban ó cuando más las poblaban espíritus infernales. Viéndonos un día hacer té de espíritu de vino tuvo una frase verdaderamente oriental cuando le dijimos que este líquido se sacaba de la uva que él conocía y había comido en Marruecos. «Bendito sea Allah—nos dijo,—que hace que de un fruto se saquen los dos elementos,» aludiendo al agua y al fuego.

Son raros los moros del Desierto que tienen más de una mujer que goza de completa libertad y pasa la vida sin trabajar. Siempre que acampábamos en las proximidades de algun duar rodeaban nuestra tienda las mujeres, molestándonos su mal olor é incesante petición de todo lo que veían y se les ocurría. Y amenazándonos con degollarnos ellas mismas cuando no les dábamos lo que pedían. Por sus exigencias y fanatismo, mayor siempre que el del hombre en aquel país lo mismo que en otros, desgraciadamente, constituían para nosotros un peligro más inminente y difícil de escitar. Los esclavos son tratados con igual dulzura que las mujeres.

La sesión terminó con un breve y levantado discurso del señor Nuñez de Arce.

TELEGRAMAS.

(De El Imparcial)

DERROTA DIPLOMÁTICA DE FRANCIA.

Londres 31 (7,20 tarde).

La agencia telegráfica Central News ha recibido noticias autorizadas que la permiten afirmar que Francia acaba de sufrir una grave derrota diplomática en la campaña de agitación que había emprendido contra la ocupación inglesa en Egipto. Resulta comprobado que el embajador de Francia en Constantinopla celebró una conferencia con el sultán para tratar sobre el asunto. El embajador, en esta conferencia, se esforzó vivamente por obtener la cooperación de Turquía para acabar con la preponderancia de Inglaterra, y la fórmula que propuso fué que se obligase á la Gran Bretaña á señalar un plazo fijo, definitivo y breve para que sus tropas salgan de Egipto. El sultán contestó á las exigencias del embajador francés con una negativa enérgica, y lo que es más significativo

todavía, añadió que no podía aprobar las críticas que el embajador se había permitido hacer sobre la política inglesa en Egipto.

EL REGENTE RUSÓFILO.

Bucarest 31 (2,10 tarde).

El regente Karaveloff, completamente convertido á las ideas rusófilas, y entregado en cuerpo y alma á la causa del cza, permanece en Sofía, y ha anunciado definitivamente su resolución de no asistir á las sesiones de la Sobranje.

Marcha en un todo de acuerdo con Kaulbars.

ULTIMATUM RUSO.

Bucarest 31 (12,10 tarde).

Otro ultimatum ruso ha sido redactado en San Petersburgo y enviado á Sofía. El correo de gabinete que lo conduce ha pasado ya por Bucarest.

UN PASEO POR MADRID.

El aspecto de la población.—La calle de Sevilla y el futuro palacio de La Equitativa.—La Gran Vía.—En la Carrera de San Jerónimo.—Los altos precios de las casas.

El tiempo es magnífico: la mañana está deliciosa; nos hallamos en la verdadera primavera de la corte de las Españas: en los primeros días de lo que se llama aquí —y en otras partes—el veranillo de San Martín.

Salgamos á disfrutar de esta blanda y suave temperatura, de ese cielo azul; de ese sol refulgente.

¡Vamos al Parque de Madrid,—que todos continuamos llamando el Retiro!—¿Recorreremos si no la Fuente Castellana, más en moda, más en favor que nunca? No: paseémonos por las calles de la población: veamos lo que en los últimos meses han ganado en aspecto, en policía, en comodidad.

Todo está lo mismo que lo dejamos; el empedrado cada vez peor; las aceras siempre ocupadas por los vendedores ambulantes: los tranvías siendo constante peligro para los transeúntes y perpetua molestia para los carros particulares. La calle de Sevilla in statu quo.—¿Cuándo comienza La Equitativa á edificar en el terreno adquirido por ella el verano anterior? ¿Cuándo se venderán los restantes? ¿Cuándo ofrecerá mejor perspectiva uno de los sitios principales de la capital?

A estas preguntas—que dirijo á qui de droit—no espero recibir oportuna ni satisfactoria contestación.

Lo primero que llama la atención del curioso, es el gran número de habitaciones desalquiladas en los diferentes barrios de Madrid.

Las casas viejas, como las nuevas, ostentan las papeles blancos, señal ostensible de que en ellas hay huecos.

Veintitantos mil cuartos vacíos aseguran las estadísticas que existen aquí, y lo notable es que los hay igualmente en las Vistillas y en la Puerta del Sol; en la Ribera de Curtidores y en la Carrera de San Jerónimo.

En esta se encuentran casi sin inquilinos las tiendas y los cuartos de la hermosa casa últimamente levantada allí donde estuvo la antigua de los marqueses de Santiago.

Parece imposible que en tan privilegiada situación no haya quien tome para cafés y grandes almacenes los anchurosos locales de la planta baja; lo parece también que no se arrienden aquellas lujosas y espléndidas viviendas con sol de mediodía; con todo el confort y los refinamientos de las construcciones modernas.

Pero es que los precios son muy elevados: que hay poquísimas familias en estado de pagar diez ó doce mil pesetas por un piso de no grandes proporciones.

Hé ahí el secreto,—ó mejor dicho,—la explicación de lo que voy diciendo: la elevación de los alquileres, poco en armonía con los recursos de la generalidad de los habitantes de la corte.

¿Y las reformas de la Puerta del Sol, de que tan ostensiblemente se ha hablado en la prensa periódica?—Todo queda aplazado.... ad kalendas graecas.

Ahora lo que ocupa—y lo que preocupa—es la Gran Vía: si se hace pronto y se hace bien, será importante.

Ahora tornamos á nuestros lares, cansados, rendidos, sedientos:—sin impresiones halagüeñas de lo presente; sin esperanzas consoladoras de lo porvenir: haciendo votos porque se realicen en breve las reformas ideadas por el señor alcalde primero; porque exista la Gran Vía en otra parte que en los carteles del teatro de Apolo, á fin de que podamos transitar por las calles de Madrid sin riesgo de que nos atro-

pelle un caballo ó de que nos dé muerte un tranvía.

Por de pronto, el resumen, la síntesis de mi peregrinación es esta:—*nihil novum sub sole*, y lo digo en latin,—como aquel personaje de la comedia de Inarco Ce'lonio, *El café*, que hablaba en griego—«para mayor claridad.»

ASMODEO.

Castillas.

CORRESPONSAL EN PARIS PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS.

Sr. D. A. Lorette, 61, rue Caumartin.

ALMANAQUE.

NOVIEMBRE, 30 DIAS.

Lunes.....	1	8	15	22	29
Martes.....	2	9	16	23	30
Miércoles.....	3	10	17	24	»
Jueves.....	4	11	18	25	»
Viernes.....	5	12	19	26	»
Sábado.....	6	13	20	27	»
Domingo.....	7	14	21	28	»

Interesante al público.

Procedente de aprehensiones cuyos dueños han hecho abandono por no pagar las multas impuestas, se realiza una partida de sal, que se halla depositada en uno de los graneros de la Judería, al precio de 4 pesetas la fanega ó sean 50 kilogramos.

Hay quienes anuncian grandes debates en la sesión que celebre esta noche el Excmo. Ayuntamiento. El motivo será el nombramiento de nuevo Abogado consultor, según se dice. Sin mezclarnos en que ese asunto produzca gran calor en los señores Concejales, queremos permitirnos la observación de que el pueblo (mal dicho) los pocos que en el pueblo aman con fervor el bien y el progreso de esta decayida ciudad, estimarían mucho que una parte siquiera de ese calor lo aplicasen á una moción que tuviese por objeto conocer la actitud en que se encuentra la Empresa del ferro-carril á Algeciras.

Y si se cree que esta es una monomanía insulsa de EL GUADALETE, hagan de este asunto el mismo caso que el que hicieron cuando suplicamos á la Corporación que elevase un expuesto al Gobierno y escitase el celo de los señores Senadores y Diputados para que se logre, al menos, que se techen los andenes para el servicio de pasajeros de la destartada Estación de Jerez.

Y aquí haremos punto para no pasar por molestos.

Por si hubiera quien tuviese dudas sobre la inalterable union de los caciques gaditanos, fusionistas y conservadores, allá va para desvanecerlas el saeto siguiente del *Diario de Cádiz*:

«DIPUTACION PROVINCIAL.—Ayer se reunieron en el salon de sesiones de la Diputación provincial los diputados de la mayoría, con objeto de acordar los individuos que han de ocupar los cargos.

Según nuestras noticias, será elegido presidente de la Asamblea D. Cayetano del Toro, y vicepresidente D. Antonio Alvarez Jimenez.

Uno de los cargos de secretario lo desempeñará el señor marqués de Casa Pavon.

Para la comisión provincial se indican á los diputados electos Sres. Victor Frutos, García Montañés y Ruiz de la Cruz.

Les corresponde ingresar en la comisión á los Sres. del Toro, Nuñez Lardizábal, Aguado y Zuleta, pero debiendo el primero de los citados señores ocupar la presidencia de la Asamblea, entrará en su lugar el Sr. Gay.

Para la vicepresidencia de la comisión se dice resultará elegido el Sr. Nuñez de Lardizábal.»

Dicen del Puerto de Santa María al *Diario*:

«Terminó Octubre poco más ó menos como concluye aquí todos los años, dejando de su huella el mismo recuerdo de monotonía y de desaliento en la vida industrial y mercantil. Días de espléndido sol algunos, y muchos nublados ó lluviosos, hé aquí el resumen del tiempo. Cinco ó seis transacciones de vinos, eso es todo cuanto puede afirmarse ha acaecido en el mundo del negocio que los portuenses todos debemos mirar con singular predilección.

Por lo demás nada, mundanamente considerados los sucesos.

En el orden religioso ya es otra cosa. El Jubileo Santo dispuesto por S. S. Leon XIII se ha celebrado con extraordinaria animación y visibles muestras de piedad de los fieles: el bello sexo, sobre todo, sin distinción de edades ni clases, deja bien patentizado, una vez más, cuánto acata las decisiones del Padre común, y su ardiente fé en la religion hermosa del Crucificado.»

Una apreciable persona nos participa desde Chipiona el siguiente hecho, que es digno de ser conocido y ensalzado:

«Natalio Gonzalez, vecino de este pueblo, fué mordido por un perro al parecer rabioso y que fué muerto enseguida, pues mordia á cuantos animales encontraba á su paso.

Enseguida unas cuantas personas, acompañados del Alcalde y Cura párroco imploraron la caridad pública reuniendo en dos horas 2.500 reales, con los que se mandó á París acompañándolo el barbero Antonio García Bernal, que caritativamente se prestó á ello, cerrando su tienda, que es todo su escaso capital, y ya á estas horas habrá sido inoculado por el doctor Pasteur. Hechos como este deben ser públicos y por él damos la enhorabuena á cuantas personas han contribuido á realizarlo.»

Hé aquí la lista de los señores que constituirán la Diputación provincial de Cádiz en el bienio de 1886-87 á 1887-88:

Circunscripción de Cádiz.

Sr. del Toro—L. D.  
Sr. Alvarez Jimenez—L. D.  
Sr. Gay—L. D.  
Sr. Ferrer—C.

Circunscripción de Jerez de la Frontera.

Sr. Rebuelto—L. D.  
Sr. Oronoz—L. D.  
Sr. Giles—C.  
Sr. Zuleta—C.

Circunscripción del Puerto de Santa María.

Sr. Nicolau—L. D.  
Sr. Ruiz de la Cruz—L. D.  
Sr. Ariño—L. D.  
Sr. Manrique—P.

Circunscripción de San Fernando.

Sr. Galindo—L. D.  
Sr. Aguado—L. D.  
Sr. Gonzalez Marquez—L. D.  
Sr. Gonzalez Valdés—I.

Circunscripción de Arcos.

Sr. Mesa—L. D.  
Sr. García Montañés—L. D.  
Sr. Lopez Aldazabal—L. D.  
Sr. Casa Pavon—C.

Circunscripción de Algeciras.

Sr. Nuñez Lardizábal—L. D.  
Sr. Santacana—L. D.  
Sr. Martinez—I.  
Sr. Silonis—C.

Circunscripción de Grazalema.

Sr. Ponce de Leon—L. D.  
Sr. García Guerrero—L. D.  
Sr. Victor de Frutos—L. D.  
Sr. Carazon—C.

Total, 19 liberales-dinásticos, 6 conservadores, 2 izquierdistas y un posibilista.

Telegrama de despedida.—Hé aquí el dirigido por Mazzantini á la redacción de *El Imparcial*, en el acto de embarcarse en este puerto con destino á Cuba:

«Cádiz 30 (11'30 mañana).—Sr. Sentimientos.—En el momento de embarcarnos dirijo un recuerdo cariñoso de despedida á los amigos, á los aficionados, á la prensa toda y en particular á la de Madrid, á la población entera, cumpliendo así un deber de gratitud profunda. Mi saludo á todos.—Mazzantini.»

Dice «El Día» con su buen sentido acostumbrado:

«Hoy se han avivado las sospechas de inmediatas disidencias en el partido gobernante, de que corre la misma suerte la agrupación izquierdista, y finalmente de que al fin y al cabo y no obstante los obstáculos con que á buen seguro ha de tropezar, llegue á formarse ese tan anunciado partido político que habrían de constituir elementos disgregados de todos nuestros partidos monárquicos.»

De modo que, según *El Día*, no vamos á tener en la mesa política un plato nuevo.

Lo que tendremos será un *ragout* de sobras, como dicen los franceses, ó un frito de ropa vieja como dirían las patronas españolas.

¿Qué ayuntamiento el de Málaga!

«Al salon capitular le han puesto el nombre de Cabo de las tormentas.

Con efecto; desde hace algun tiempo las sesiones del Municipio son otras tantas borrascas.

¿Y todo por qué? Empacho causa decirlo. Por bagatelas que en ninguna otra población tendrian importancia.

Pero allí se ha llegado ya al triste caso de que una tenencia de alcalde, un puesto cualquiera origine toda clase de escándalos.

Por dura que sea la palabra, no hay otra que mejor le cuadre.

Los elementos de orden participan del defecto común á todos los partidos, mal educados y poco ó nada consecuentes con sus principios. Son la antítesis de lo que representan.»

Así lo cuenta un colega.



El sábado se verificó en Badajoz la inauguración del teatro recientemente construido en dicha capital, revisando el acto los caracteres de una gran solemnidad artística.

El aspecto de la sala era brillantísimo. Cuantas personas de distinción residen en la ciudad presenciaron tan agradable fiesta, en la que los artistas fueron colmados de aplausos. Al acto concurrieron todas las autoridades.

Dicen de Cádiz: «Ha llegado a esta el ingeniero constructor de la Fábrica de Gas de la Cooperativa Sr. Klönne.

Hasta el día de ayer tenían presentadas sus actas en la Secretaría de la Diputación, todos los diputados electos, á excepción de los señores Gonzalez Marquez y Santacana.

Dice un colega malagueño: «Todo hace creer que la nueva organización dada á la policía secreta, tendrá por objeto vigilar á los republicanos y sorprender, si esto es posible, hasta sus más íntimos pensamientos.

Personas que creen conocer muy de cerca á los individuos de la ronda secreta, han creído notar su presencia, por lo que á Málaga respecta, no solo en los teatros, como indicamos no há mucho, sino en los cafés y otros sitios donde antes no se les veía.

Sea miedo ó precaución, ello es que más de un político de café, de esos que regeneran la patria entre un sorbo de chicoria y una bocanada de humo, ha enmudecido súbitamente al notar la presencia de algún pájaro de mal agüero.»

Todos los Casinos de la ciudad de Utrera han sido cerrados de orden del gobernador de Sevilla, según dice El Derecho, de esta última capital, que atribuye tan radical medida á los juegos prohibidos, que, según parece, apadrinaban aquellos círculos de recreo.

Se ha prorrogado hasta el día 10 de este mes el plazo para adquirir cédulas personales sin recargo. Esta prórroga es aplicable á todas las provincias.

Los señores marqués de la Vega de Armijo y general Salamanca siguen cazando en Bobadilla. Y estamos seguros de que el Sr. Sagasta oye los disparos desde la Presidencia.

Y hasta preguntará á algún amigo: ¿Sobre quién tiran?

Para envidia de periodistas merece reproducirse la siguiente noticia que traen los periódicos del centro de América:

«El presidente de Honduras, con el deseo de recompensar los buenos servicios prestados á la República por el Sr. E. A. Berke en el periódico The Times Democrat, de Nueva Orleans, ha acordado darle una mina de oro ó plata de las pertenecientes al Estado, la cual deberá designar dentro del año para que se proceda á su medida y demarcación, conforme al Código de minería.»

¡Dichoso colega yankee! Se metió en Honduras y le regalán minas de metales preciosos.

Aquí en cambio al que en honduras se mete le... dividen.

Al abrir Mr. Lockroy el día 21 las sesiones de la comisión para la exposición de París de 1889, dijo que el fondo de garantía fijado en 18.000.000 de francos había alcanzado ya la suma de veintidos millones, siendo los suscriptores grandes capitalistas y también pequeños comerciantes y artistas. En la exposición de 1867 sólo llegó á alcanzar el fondo de garantía 8.000.000 de francos.

—Leonor, yo no sé lo que daría porque Vd. correspondiera á mi furibundo amor.

—Pero D. Rosendo, ¿se olvida Vd. de que está cesante?

Hace poco tiempo había en un cementerio general una lápida que decía: «A la memoria de D. E. G., muerta á la edad de 104 años, su desconsolado abuelo.

El Profesor Catedrático de Medicina que suscribe ha empleado en su práctica con excelentes resultados la Emulsion de Scott, de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, creyendo ser un deber el recomendar en aquellos casos en que está indicado dicho medicamento.

Valladolid 28 diciembre 1885. Dr. DANIEL DE ZULOAGA.

PURIFICACION Y VIGORIZACION. Por medio de las Píldoras Azucaradas de Bristol, se consiguen á la vez é inseparablemente estos dos resultados, cosa que no se puede decir de ningún otro catártico conocido. Este es el motivo por qué siempre el medicamento alterativo más seguro que se puede administrar para la parálisis, perlesia, debilidad nerviosa y general y vértigos ó vahidos. Estas enfermedades siempre están, hasta cierto punto, rela-

cionadas, ya como efectos, ya como causas, a con la condición morbosa del estómago, del hígado ó de los intestinos. Las Píldoras obran sobre esos órganos con una exactitud, celeridad y potencia curativa que asombra, comunicando al mismo tiempo nuevo vigor á toda la organización. La Zarcaparrilla de Bristol, que es indudablemente el agente más notable de cuantos se conocen para renovar la vitalidad de la sangre, es indispensable en tales casos.

Anuncios de interés

En la gira de Cartuja el 23 próximo pasado, se olvidó recoger una cuchara de plata con la marca Y2S y un cuchillo de cabo del mismo metal con marca ya borrosa. Se suplica á quien los haya recogido lo envíe ó avise á la calle D. Blanca, núm. 3.

El Sábado 6, á las doce, se vende en pública subasta en el cuartel de San Agustín en la planta baja del local que ocupan las oficinas del Regimiento de Córdoba, un caballo que estará de manifiesto para las personas que quieran verlo.

ANUNCIO.

En la noche del 17 y 18 del corriente faltó de la dehesa del Conejo, término de Trebujena, un burro cerrado, con dos hierros E y H, más el número en el cuello, perteneciente al Sr. D. Ignacio Alcon.

Se suplica al que tenga conocimiento de su paradero, avise á dicho señor ó á su apoderado en Lebrija D. Fernando Escudero, lo que se agradecerá y gratificará.

UNA SEÑORA

de buena familia solicita ser colocada de ama de gobierno, aya ú otro cargo análogo. En la imprenta de este periódico darán razón.

CROMOS PARA ANUNCIOS

Se ha recibido un gran surtido en la Librería, calle Larga, núm. 33.

LA MADRILEÑA

BOLLERÍA DE LOS TORCAS ESQUINA Á LA CALLE DE SAN CRISTÓBAL Y PLAZA DE PLATEROS.

Desde hoy se elaboran las ricas pastas para Pascua, las cuales se garantizan por seis meses, y tienen tanta aceptación que de Londres y Madrid se hacen pedidos con frecuencia.

También se elaboran los ricos bollos de aceite y los esquisitos mantecados y las inmejorables tortas de polvo, de Moron, y los succulentos polvorones.

Se venden á 4 rs. libra: por piezas á seis céntimos. Los alfajores y pastas de almendras, á 7 rs. libra. Los polvorones de aceite, á 4 rs. libra. Los mantecados, á 6 rs.

Gonzalez, Camisero.

REMEDIOS, 6. Camisas de algodón, á medida, desde 12 reales una. Idem con vistas de hilo, buena forma y confección, desde 20 á 40 rs. una.

El Ldo. en Medicina y Cirujía D. José Mendoza y Ortiz ha establecido su Gabinete de Consultas en la calle Carpintería Alta, núm. 9. Horas: de doce á dos. Gratis para los pobres.



INTERESANTE.

El antiguo y acreditado TALLER DE COCHES de MANUEL CRUZ, establecido en Jerez, calle Francos 43, se ha trasladado á Sevilla, calle Albuera, núm. 6, donde sigue construyendo toda clase de carruajes con el esmero que tiene acreditado.

También se hace presente que en el mismo establecimiento se encuentra siempre en almacén un variado surtido de carruajes nuevos y usados.

Se hacen operaciones de toda clase de cambios. Los señores que tengan á bien favorecerle con sus órdenes pueden avisarle por escrito y con la mayor prontitud pasará á domicilio si así se desea, para mejor inteligencia en el negocio.

6, Albuera, 6.—Sevilla. Juzgado Municipal del Distrito de Santiago. REGISTRO CIVIL. MOVIMIENTO DE POBLACION EN LOS DIAS 31, 1.º Y 2.º

Transcripciones de matrimonios. Ninguna. Nacimientos. Angustias Muñoz Corrales. José María Ruiz Duran. María de los Angeles Morales Nieto. María Josefa Morales Nieto.

Defunciones. D. Ricardo Bocarando Ruiz. D.ª María Rey Carrera. D. José Davarro Samudio. D. Davarico Rodriguez Garcia.

ESTADO DE SERVICIOS MUNICIPALES DIA 1.º DE NOVIEMBRE.

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes Hospital de Santa Isabel, Cementerio, and HOSPITALIDAD DOMICILIARIA.

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes HOSPITALIDAD DOMICILIARIA, Recetas expedidas, and Recetas servidas.

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes CÁRCEL, Presos existentes, Entrados, and Han salido.

Table with 3 columns: Reses, Peso, and Precio. Includes Ganado vacuno, Lanar, Machos cabrios, and De cerda.

Boletín Religioso.

JUBILEO CIRCULAR.—RR. de Santa Maria de Gracia. MAÑANA.—Dicha iglesia. SANTO DE HOY.—San Hermengaudio Ob. MAÑANA.—San Carlos Borromeo Ob.

IGLESIA DE LAS ANGIUSTIAS. Solemne Novena que en sufragio de las Benditas Almas del Purgatorio tendrá lugar en dicha iglesia.

Dió principio el día 1.º de Noviembre al toque de oraciones; cantándose las Ave-Marias, Letanias y Salve, terminando estos religiosos cultos con un solemne responso. La última noche habrá sermón, que estará á cargo del Sr. D. Manuel de los Reyes y Ruiz, Capellan del Asilo de San José.

PARROQUIA DE SAN LUCAS. Hoy, á las oraciones, continúa la anual novena á las Benditas Almas del Purgatorio. CONVENTO-IGLESIA DEL CÁRMEN.

El Sábado la Misa de la Sma. Virgen á las siete y media. Concluida esta las solemnes Horas. CAPILLA DEL SANTÍSIMO CRISTO DE LA YEDRA.

El día 1.º de Noviembre dió principio á la novena de las Benditas Animas: el día 2, fiesta de los fieles difuntos, habrá Misa cantada de Requiem á las siete y media, cantándose despues un solemne Responso, continuando despues de dos Misas rezadas.

Alcance.

Extracto de los periódicos de Madrid del día 31. (Del Correo.)

—Se dijo ayer en el salon de conferencias del Congreso que el proyecto de crear un periódico ministerial que tenga por objetivo pedir se rectifique la política dominante en el sentido de la derecha, va á llegar en breve á su realización, pues se cuenta ya con los fondos necesarios para los primeros gastos. Que es, como se comprenderá, lo esencial por el momento.

El non nato colega se titulará, según ya hemos dicho, La Regencia; será inspirado por el ex ministro Sr. D. Pio Gullon, y confiado á la inteligente dirección del diputado de la mayoría Sr. Monares.

—El hecho de haber estado ayer tarde por dos veces en la presidencia del Consejo el ministro de la Guerra hasta conseguir en la segunda ver al Sr. Sagasta, que no fué ayer á su despacho hasta última hora, y la visita que más tarde hizo al jefe del gobierno el capitán general Sr. Pavia, crean algunos que estaba relacionado con el acto llevado á cabo por el coronel de húsares de Pavia, facilitando recursos pecuniarios á los sargentos separados de su regimiento; acto que suponen ha disgustado profundamente al ministro de la Guerra.

—El Sr. Abascal, contando con el apoyo del Sr. Martos, ha influido grandemente en el ánimo del Sr. Sagasta, y es muy posible que uno de los primeros proyectos de ley que se presenten á las Cortes, sea el de expropiación forzosa en los dos conceptos de territorial é industrial, á fin de hacer la gran vía de Madrid.

Se dice, sin embargo, que no faltará quien perteneciendo á la mayoría combata en el Congreso la aprobación de dicho proyecto; pero suponemos que se impondrá el criterio del gobierno, porque es visto que la gran vía urge tanto como las reformas militares, y más que el sufragio, el jurado y las demás reformas ofrecidas.

—Bajo el título de Circular á los republicanos españoles publica El Progreso un documento suscrito por los Sres. Figuerola, marqués de Santa Marta, Vizcarrondo, Pedregal, Sorri, Romero Gil Sanz y Ojea, de cuya circular entresacamos los siguientes párrafos:

«Menor que lo es hoy el número de presos y emigrados han podido hasta ahora socorrerlos unos cuantos hombres entusiastas y caritativos; pero en tales términos han aumentado los necesitados de au-

xilio, á consecuencia de sucesos recientes, que ya ni es posible ni justo que unos pocos levanten sobre sus hombros la carga que deba pesar sobre todos los republicanos.

«Lo que mucho vale, mucho cuesta y grandes esfuerzos exige para su realización, y tratándose de la causa republicana y de auxiliar á los que padecen por la democracia, no parecerá á nadie excesiva la pretension de esta Junta, de que los republicanos se priven al mes de beber una copa de vino ó de fumar un cigarro cada semana para socorrer con diez céntimos mensuales á los correligionarios que sufren los rigores de las leyes vigentes.

«Aspira esta Junta á reunir en un haz, para fin tan benéfico, á los republicanos que se hallan ya unidos en una misma aspiración política; quisiera que no faltara ni uno solo, que esta suscripción fuera el símbolo de la más estrecha y sincera coalición.»

A seguida de este documento publica también El Progreso las bases de la «Asociación benéfica para socorro á los presos y emigrados políticos republicanos.»

—No es exacto, según aseguran los ministeriales, que el gobierno haya resuelto rectificar los términos del decreto de licenciamiento de los sargentos, volviendo á los de ingenieros.

Posible es que en el ministerio de la Guerra se tramite alguna consulta sobre este particular, pero el general Castillo no ha llevado á Consejo resolución alguna.

—Las reformas militares cuyo planteamiento no requiere la sanción legislativa están ya estudiadas y aprobadas por el gobierno, y se harán públicas en la semana presente.

Los decretos en que se desenvuelven son tres, dos de los cuales se refieren á las clases de jefes y oficiales, y uno á la de subalternos.

—Las declaraciones hechas por el señor Lopez Dominguez hace dos dias en el Círculo de la Izquierda defendiendo la urgencia y prioridad de las reformas militares sobre las políticas, y el discurso pronunciado por el Sr. Romero Robledo en Málaga, y que en otro lugar publicamos, son la confirmación completa de la noticia que dimos hace tres dias sobre aproximaciones é inteligencias entre romeristas é izquierdistas, y hasta sobre el punto concreto en que convenían.

Esto ha dado grandes alientos á los izquierdistas, pues como tienen por seguro que de realizarse esa union formarán situación antes que vuelvan al gobierno los conservadores, y como por otra parte conceden escasa vida á la situación actual, de aquí el que se consideren en el poder ó poco menos.

—Ayer se recibió un despacho anunciando que el ministro de Estado señor Moret, despues de su discurso á los obreros de Vitoria, en el que habló más de una hora, tomó el tren con dirección á Madrid, donde deba llegar hoy por la mañana.

—Dice el corresponsal del Times en París que el nombramiento de M. Cambon para embajador de Francia en Madrid, ha hecho muy buen efecto en aquella capital. M. Cambon se ha elevado al rango político que ocupa, por sus méritos y servicios, y Francia está representada en España por un hombre de sagacidad y moderación.

Añade el corresponsal que el nuevo embajador, sin ligarse con ningún partido, notará cuales son los que representan la fuerza nacional, y dará al gobierno francés prudentes consejos sobre las cuestiones que el estado de las fronteras y el temperamento ardoroso de las dos naciones está siempre suscitando.

ULTIMA HORA.

Boletín autográfico de la Agencia Fabra.

Charleroi 1.º.—Ayer terminó la manifestación socialista, sin ningún incidente. Unos 35.000 obreros se dirigieron á la casa de la ciudad.

Una diputación de los mismos fué á ver al alcalde leyéndole un mensaje en el cual se pide el sufragio universal, y la amnistía por todos los delitos políticos.

El alcalde contestó que transmitiría dicha petición al Parlamento y añadió: el gobierno se ocupa seriamente en el estudio de la situación que se ha abierto sobre la situación de las clases obreras á fin de mejorarla en lo posible.

Terminó felicitando á los trabajadores por el orden y compostura que observaron durante toda la manifestación.

Berlin 1.º.—El Emperador de Alemania recibió ayer en audiencia de despedida al agregado de marina de la legación de España en esta capital.

Londres 1.º.—El sábado último hirieron de un tiro de fusil á Miguel Kelli, juez del condado de Clare.

Se han hecho seis prisiones. Este delito se atribuye á los fenianos.

Londres 1.º.—El periódico el Daily Telegraph se expresa hoy en estos términos: «Inglaterra no levantará un dedo para impedir que los rusos ocupen á Bulgaria. Asunto es éste, añade, que incumbe en primer término á Austria.

acto del drama que se está representando actualmente acabará con el abrazo de Rusia y Alemania y con la sólida instalación de Inglaterra en Egipto.

París 1.º.—El periódico Le Petit Journal anuncia que el gobierno ha dirigido nuevas instrucciones muy precisas á los prefectos de los departamentos de la frontera de España donde según pretende dicho periódico la «agitación carlista toma serio desarrollo (son sus palabras textuales).

Añade que todo individuo sospechoso ó toda persona conocida de nacionalidad española no provista de documentos en regla, será obligada á abandonar el territorio francés.

París 1.º.—El nuevo embajador de Francia en Madrid Sr. Cambon marcha hoy á Túnez de donde regresará la semana próxima.

ENTRADA Y SALIDA DE BUQUES EN LA BAHIA DE CADIZ. ENTRARON.

Día 30. Vapor español Luis de Guadra, de Marsella y Málaga en 14 horas con carga general.

Vapor español trasatlántico Miguel M. Píñillos, de Liverpool y Vigo en 50 horas con carga general.

Canonero español de guerra Cocodrilo, de Algeciras en 10 horas con 50 tripulantes. Los laudes Federico, del Puerto de Santa Maria en lastre, San José, de Algeciras con carbon, Bendición de Dios, de Tarifa con lora, Estrella, de Moguer con vinos, Joven Alejandro, de Casablanca con maiz y San José, de Algeciras con carbon.

BUQUES Á LA CARGA. VAPORES DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA (ANTES DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA)

El vapor correo ISLA DE LUZON, saldrá de Cádiz para Liverpool, hácia el 12 de Noviembre.

Admite carga para dicho puerto, Dublin, Glasgow y los principales puertos de la Gran Bretaña é Irlanda, así como para New-York y Boston á fletes corridos económicos.

También admite pasajeros para Liverpool. Consignatarios, Delegación de la Compañía Trasatlántica Isabel la Católica, 3. Agente en Jerez, Sr. D. Pedro Beigbeder, Larga 83.

C.ºe HAVRAISE PENINSULAIRE DE NAVIGATION Á VAPEUR.

PARA SAINT NAZAIRE, EL HAVRE Y AMBERES. El vapor francés CONSTANTIN, capitán Courtaud, saldrá de Cádiz el 5 de Noviembre.

Admite carga á flete corrido para Francia, Bélgica, Holanda y Alemania y pasajeros para Saint Nazaire, el Havre y Paris. Su despacha en Cádiz, Carbon, 1 D. René Arquis.

LÍNEA DE VAPORES SERRA.

Para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos. El magnífico y de gran porte vapor trasatlántico LEONORA, su capitán D. J. Alegria, saldrá de Cádiz el Sábado 20 de Noviembre.

Admite pasajeros y carga. Consignatarios, calle de la Aduana número 16. Sres. D. Horacio Alcon y C.º.

VAPOR EMILIA

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO DE SANTA MARIA Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz.

Table with 2 columns: Salidas del Puerto and Salidas de Cádiz. Includes dates and times for MIERCOLES 3 and JUEVES 4.

Telegramas.

SERVICIO COMBINADO. Madrid 2 á las 2:45 de la madrugada. La Navarra ha llegado sin novedad á Fernando Poo, conduciendo á Villacampa y sus compañeros.

En el Consejo se acordaron varios ascensos militares. Se desmiente el rumor de que Ruiz Zorrilla piense regresar á España. No se confirma la fusión de romeristas é izquierdistas.

SERVICIO PARTICULAR. Madrid 2 á las 11:00 de la mañana. Trabajase por ciertos personajes para restablecer la armonía entre los tradicionalistas.

El Consejo de ministros celebrado anoche se ocupó de los próximos debates parlamentarios y de la actitud de las oposiciones.

Madrid 2 á las 5:45 de la tarde. Activase el convenio entre los gobiernos de España y Washington. Ha llegado una formidable escuadra rusa á Varna.

El príncipe Waldemar renuncia al trono de Bulgaria. Consolidado, 63'55.



